

**BAB V****PENUTUP****A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dibahas sebelumnya, maka dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut:

1. Persepsi siswa tentang ketersediaan sarana prasarana pembelajaran berpengaruh terhadap prestasi belajar PAI dengan arah positif. diketahui nilai korelasi ( $r$ ) dari persepsi siswa tentang ketersediaan sarana prasarana dalam pembelajaran sebesar .480 mempunyai  $R^2$  .211 dengan probabilitas ( $sig$ ) .003. hasil ini menunjukkan bahwa ada pengaruh yang signifikan pada taraf signifikansi 5% dengan sumbangan efektif sebesar 21.1%. Berarti hipotesis pertama yang berbunyi “terdapat pengaruh antara persepsi siswa tentang ketersediaan sarana prasarana dalam pembelajaran terhadap prestasi belajar PAI” diterima kebenarannya.
2. Motivasi belajar berpengaruh signifikan terhadap prestasi belajar PAI dengan arah positif. diketahui nilai korelasi ( $r$ ) dari persepsi siswa tentang ketersediaan sarana prasarana dalam pembelajaran sebesar .544 mempunyai  $R^2$  .275 dengan probabilitas ( $sig$ ) .001. hasil ini menunjukkan bahwa ada pengaruh yang signifikan pada taraf signifikansi 5% dengan sumbangan efektif sebesar 27.5%. Berarti hipotesis kedua yang berbunyi “terdapat pengaruh antara motivasi belajar terhadap prestasi belajar PAI” diterima kebenarannya.
3. Persepsi siswa tentang ketersediaan sarana prasarana pembelajaran dan motivasi belajar secara serempak berpengaruh terhadap prestasi belajar PAI. diketahui nilai korelasi ( $r$ ) dari persepsi siswa tentang ketersediaan sarana prasarana dalam pembelajaran sebesar .700 mempunyai  $R^2$  .460 dengan probabilitas ( $sig$ ) .000. hasil ini menunjukkan bahwa ada pengaruh yang signifikan pada taraf signifikansi 5% dengan sumbangan efektif sebesar 46.0%. Berarti

hipotesis kedua yang berbunyi “terdapat pengaruh antara persepsi siswa tentang ketersediaan sarana prasarana dalam pembelajaran dan motivasi belajar terhadap prestasi belajar PAI” diterima kebenarannya.

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan di atas, maka penulis bermaksud ingin menyampaikan beberapa saran. Semoga saran ini dapat memberikan manfaat kepada pihak-pihak yang terkait selama penelitian ini berlangsung:

1. Ketersediaan sarana prasarana belajar merupakan salah satu unsur penting yang harus diperhatikan dalam kegiatan pembelajaran, sehingga dapat menciptakan keadaan yang kondusif serta mempermudah dalam melaksanakan kegiatan pembelajaran. Ketersediaan sarana prasarana pembelajaran tentunya harus diiringi dengan upaya pemanfaatannya, seperti pengelolaan kelas yang baik, penggunaan media-media pengajaran untuk kegiatan pembelajaran, pemanfaatan perpustakaan, penggunaan alat peraga, dan sebagainya. Sehingga diharapkan mampu meningkatkan prestasi belajar siswa.
2. Motivasi belajar juga merupakan unsur yang penting dalam proses pembelajaran. Motivasi belajar yang dimiliki siswa MA NU Nurussalam Besito Gebog Kudus sudah tergolong baik. Berdasarkan hal tersebut tentunya keberadaan motivasi belajar dalam diri siswa perlu dipertahankan dan ditingkatkan lagi, terutama [ada kesadaran siswa tentang pentingnya Pendidikan Agama Islam baik sekarang ataupun masa depannya, sehingga siswa akan menyadari pentingnya belajar Pendidikan Agama Islam, dan berupaya sekuat tenaga untuk mencapai tujuan belajar yang diinginkan. Dengan meningkatkan motivasi belajar siswa diharapkan dapat meningkatkan prestasi belajar siswa.

3. Prestasi belajar PAI siswa MA NU Nurussalam Besito Gebog Kudus berada dalam kategori sangat baik, diharapkan agar semua pihak yang terlihat dalam proses belajar dapat memperhatikan prestasi belajar tersebut dan berupaya mempertahankan/meningkatkan lagi prestasi belajar siswa pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam.

### C. Penutup

Segala puji bagi Allah yang telah melimpahkan kenikmatan, rahmat, dan hidayahnya, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas dalam penyusunan skripsi ini.

Shalawat serta salam semoga tetap tercurah kepada rasulullah Muhammad saw sebagai pembawa risalah ilahiyah, beserta keluarga dan para sahabatnya. Penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan, bimbingan serta motivasi untuk penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih ada kekurangan disebabkan keterbatasan kemampuan dan pengetahuan yang penulis miliki. Oleh karena itu tiada kata yang lebih indah melainkan saran dan kritik yang membangun dari seluruh pembaca demi kesempurnaan skripsi ini.

Akhirnya sebagai penutup penulis memohon maaf atas segala kekurangan dan kesalahan dalam penyusunan skripsi ini, serta penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan para pembaca pada umumnya. Amiin.....